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В прокат вышла документальная 

картина «Балабанов. 

Колокольня. Реквием», 

посвященная режиссеру, уроженцу 
Свердловска Алексею Балабанову

Непобежденный екатеринбургский 

боксер Магомед Курбанов

одолел венесуэльского нокаутера 
Хоана Гонсалеса и бросил вызов 
Тиму Цзю

ПОЛНАЯ версия (индексы П3110, П2846) 

( ЛЫЖИ )

Трасса длиной в четверть века
Гонка на призы «Областной газеты» отметила юбилей

10 и 11 декабря в двух 
муниципалитетах 
Свердловской области – 
поселке Октябрьском 
Камышловского района 
и Красноуфимске – прошла 
традиционная массовая 
лыжная гонка на призы 
«Областной газеты».

Этим соревнованиям в ны-
нешнем году исполнилось 25 
лет – впервые они состоялись 
в 1997 году. Придумал их наш 
коллега – журналист «ОГ» и 
большой любитель лыжного 
спорта Николай Кулешов. Сам 
он уже ушел из жизни, но его 
детище продолжает жить и 
развиваться, каждый год ставя 
новые рекорды по числу участ-
ников.

Этому есть несколько при-
чин. Во-первых, мы не ставим 
никаких условий перед потен-
циальными участниками: все, 
кто изъявляет желание, полу-
чают возможность выйти на 
старт. Во-вторых, участники 
соревнуются в разных возраст-

ных категориях (сейчас их 16, и 
у каждой – своя длина дистан-
ции – от 2 до 10 километров). 
Абсолютный победитель не 
определяется – он свой в каж-
дой категории. Все это дела-
ет гонку привлекательной не 

только для бывших или буду-
щих профессионалов (напри-
мер, воспитанников ДЮСШ), 
но и для огромного количества 
простых физкультурников. 

Первые соревнования на 
призы «ОГ» прошли 8 марта – в 

день рождения нашей газеты. 
В дальнейшем их проведение 
перенесли на начало декабря. 
Таким образом, гонка стала от-
крывать новый зимний сезон. 
Случалось, конечно, что из-за 
нехватки снега или очень низ-

ких температур старты прихо-
дилось переносить: например, 
юбилейная, XXV гонка, долж-
на была состояться в декабре 
2020-го, а прошла – в январе 
2021-го. Но она все-таки про-
шла, а не была отменена (тако-
го не случалось ни разу).

Места проведения сорев-
нований с течением време-
ни менялись. Из списка ис-
чез, в частности, Екатеринбург, 
что, конечно, нас очень печа-
лит. Но зато сформировался 
своеобразный и очень креп-
кий «клуб четырех», в кото-
рый входят три города (Крас-
ноуфимск, Новая Ляля и Севе-
роуральск), а также один посе-
лок (Октябрьский) – в этих на-
селенных пунктах соревно-
вания проводятся неизменно 
уже много лет.

В этом году гонки на призы 
«Областной газеты» стартова-
ли в минувшую субботу, 10 де-
кабря, на лыжной базе «Масля-
ны» в Октябрьском. На следую-
щий день соревнования про-
шли в Красноуфимске.

Наиболее масштабной 
оказалась гонка в Октябрь-
ском: там на старты вышли 
650 лыжников. По словам ди-
ректора местной ДЮСШ Оль-
ги Колясниковой, это абсолют-
ный рекорд по числу участни-
ков за все 18 лет проведения 
соревнований в поселке.

– У нас сегодня даже мест на 
парковке не хватило, – говорит 
она. – Люди ставили машины 
прямо в лесу.

В Красноуфимске в гонке 
«ОГ» приняли участие почти 
150 человек, и это тоже хоро-
ший результат – год назад бы-
ло только 96.

В других городах «Клуба 
четырех» – Новой Ляле и Се-
вероуральске – соревнования 
на призы «Областной газеты» 
пройдут в ближайшие выход-
ные.

Владимир ВАСИЛЬЕВ

Фоторепортаж о гонке 
в поселке Октябрьском

( ФИНАНСИРОВАНИЕ )

Правительство РФ выделяет 

дополнительные средства 

на выплаты детям 

Премьер-министр РФ Михаил МИШУСТИН 
подписал распоряжение о выделении регионам 
3,3 млрд рублей для ежемесячных выплат на детей 
от 3 до 7 лет включительно в малообеспеченных семьях. 
Необходимость дополнительного финансирования 
связана с уточнением числа получателей в субъектах РФ.

Выплаты на детей в возрасте от 3 до 7 лет были введены 
Президентом РФ Владимиром Путиным в 2020 году. 
Размер таких пособий в зависимости от доходов семьи 
может достигать 50, 75 или 100 процентов от прожиточного 
минимума на ребенка в регионе – это от 6 до 13,5 тыс. рублей. 
Оформить выплаты можно, подав электронное заявление на 
портале Госуслуг, либо при личном визите в МФЦ или органы 
соцзащиты.

( РЕКОМЕНДАЦИИ )

Минздрав РФ утвердил 

для врачей стоп-слова 

при общении с пациентами

Методические рекомендации для медиков и персонала 
больниц составили в Министерстве здравоохранения РФ. 
В материалах указаны слова и фразы, которые нельзя 
говорить пациентам при записи на прием.  

Например, недопустимо обращаться к пациентам 
«женщина» или «мужчина». Эти слова предложено заменить 
на местоимение «вы» или имя человека. Не стоит применять 
словосочетание «ваша проблема», его рекомендуется 
заменить на «наш вопрос». В стоп-лист попали такие фразы: 
«Что вас еще не устраивает?»; «Это же не я вас неправильно 
проконсультировал(а)»; «Вы меня, конечно, извините, но …» 
и «Вы меня не слышите». Их стоит заменить на более лояльные: 
«Чем еще можно помочь?». 

«Таким образом, недопустимы в употреблении фразы 
и интонации: демонстрирующие безучастность 
и безразличие», – написано в методических рекомендациях. 

( ЖКХ )

В Красноуфимске к лету 

2023 года запустят завод 

по сортировке мусора

Мусоросортировочный комплекс оснащен отечественным 
оборудованием. Мощности предприятия рассчитаны 
на 129 тысяч тонн перерабатываемого сырья в год, 
сообщает департамент информационной политики 
Свердловской области. 

С вводом комплекса в эксплуатацию на Среднем Урале 
на 10 процентов увеличат долю сортируемых отходов. 
Сейчас на предприятии ведутся пусконаладочные работы 
оборудования, часть техники уже прошла тестовые испытания. 

«Так, успешно завершены пусконаладочные работы 
11 конвейеров в составе линии, предназначенной для 
первичной сортировки твердых коммунальных отходов, 
и пресс-компактора, с помощью которого отсортированные 
отходы прессуются в кипы. Специально для проведения этих 
работ на площадку были доставлены 3,5 тонны ПЭТ-бутылок, 
которые после сортировки и прессования отправятся 
на предприятия, осуществляющие утилизацию пластиковых 
отходов», – рассказали в компании «РИФЕЙ», занимающейся 
строительством комплекса.

( ПОМОЩЬ )

Омбудсмен Татьяна Мерзлякова 

помогла освободить из плена 

13 свердловчан

Уполномоченный по правам человека в Свердловской 
области Татьяна МЕРЗЛЯКОВА сообщила о 13 жителях, 
которых удалось освободить из плена. Еще трое 
военнопленных были возвращены в другие регионы 
России.

«Мне очень это тяжело дается. И груз ответственности 
на мне висит. Мне звонят папа мальчика, жена, мама. <…> 
Сегодня поступило еще одно обращение не из нашей области. 
Работаем. Я знаю, как работает механизм возвращения 
военнопленных, но не хотелось бы его озвучивать», – 
сообщила свердловский омбудсмен Татьяна Мерзлякова. 

Она добавила, что в освобождении военнопленных 
принимают участие около ста человек. Омбудсмен рассказала, 
что после плена все военнослужащие попадают на 
реабилитацию, а затем многие возвращаются обратно в зону 
проведения спецоперации. 
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Больше не затерянный мир
Как живут свердловчане у северных ворот региона – в Ивделе

стр. IV стр. III 

стр. II 

стр. IV 

В Ивделе реализован 
крупнейший за последние 
пять лет инфраструктурный 
проект – благоустройство 
набережной. В создание 
комфортной прогулочной 
зоны для горожан 
протяженностью более 
километра вложены 
федеральные средства. 
Как выяснила «ОГ»,  
руководству  самого северного 
свердловского города удалось 
сломать устоявшийся еще 
с советских времен  стереотип, 
что Ивдель – суровый край 
зон и тайги. Сегодня это 
динамично развивающаяся 
территория, куда заходят 
крупные российские 
компании и которую 
выбирает для работы 
и жизни молодежь. 

Дорога от Екатеринбурга 
до Ивделя на машине зани-
мает шесть с половиной ча-
сов. Но город того стоит. Ком-
пактный и уютный, на бе-
регах одноименной реки, в 
окружении гор, он сразу впе-
чатляет. Ивдель словно со-
бран из конструктора Lego 
– здания с остроконечными 
крышами, облицованные яр-
ко-красной и зеленой плит-
кой, смотрятся очень эффек-
тно на фоне таежного леса и 
снега. Дома, учреждения, ма-
газины, кафе – все здесь рас-
положено очень близко друг 
к другу; улочки – небольшие, 
но чистые. Наособицу, по-
жалуй, находятся только два 
объекта: местный историко-
культурный музей, базиру-
ющийся в деревянном особ-

няке первой половины XIX 
века – этакой резной шкату-
лочке, и широкий, железо-
бетонный речной мост, отде-
ляющий территорию основ-
ной застройки от частного 
сектора. 

В остальном же Ивдель 
производит впечатление уют-
ного и тихого микромира, но 
отнюдь не затерянного. В са-
мом северном свердловском 
городе, несмотря на удален-
ность от областного центра, 
тоже кипит жизнь. Ивдель-
чане, слегка смущающиеся 
от непривычного внимания 
прессы, признаются: живя в 
520 километрах от областно-
го центра, они научились ра-
доваться даже самым малень-
ким достижениям. «Лучше 
небольшие, но добрые дела 

сейчас, чем грандиозные пла-
ны, но с неопределенной пер-
спективой», – говорят они.  

Акцент на социалку

В этом году в Ивдельском 
городском округе сразу в не-
скольких образовательных 
учреждениях прошли ремон-
ты. В школе № 7, к примеру, 
был отремонтирован спорт-
зал. Вокруг здания наконец-
то спилили старые тополя и 
заменили ограждение. 

В школе № 1 заработал об-
разовательный центр «Точка 
роста»: под него отдали четы-
ре класса, в которых отремон-
тировали инженерные сети, 
установили новую мебель и 
оборудование. А в структур-
ном подразделении образо-

вательного учреждения – в 
микрорайоне Ивдель-1 – по-
ставили новые окна, пере-
крыли кровлю над спортза-
лом и библиотекой. 

– Мы очень боялись, что 
филиал первой школы у нас 
закроют, – рассказала житель-
ница микрорайона Наталья 
Алексеева. – Двухэтажное зда-
ние нужно содержать, а учени-
ков немного – только с первого 
по четвертый класс. Когда уви-
дели, что в здании прошел ре-
монт, на душе стало спокой-
нее: если средства вкладывают-
ся, значит, школа будет жить, и 
нам не придется возить детей 
на учебу далеко от дома. 

В школе поселка Оус то-
же открылась «Точка роста», 
а в поселке Полуночном – но-
вый хоккейный корт и дет-

ская площадка. Уже есть пла-
ны на следующий год: постро-
ить стадион у школы № 2 в 
микрорайоне Ивдель-4, по-
полнить оргтехникой муни-
ципальные библиотеки, раз-
работать проект капремонта 
отопительной системы в Дет-
ской школе искусств. 

– Школе ремонт остро не-
обходим, последний раз он 
проводился 15 лет назад и 
только в центральной части 
здания, – говорит ее директор 
Елена Утарбаева. – А ведь ко-
личество детей, посещающих 
школу, растет постоянно – им 
нужны комфортные условия 
для занятий. Вкладываясь в та-
кие проекты, мы инвестируем 
в будущее нашего округа, что 
очень важно. 

На ивдельской набережной обустроено несколько смотровых площадок, откуда открывается вид на реку

Дети и подростки – самая многочисленная категория участников гонок на призы «ОГ»


